

PROYECTO SERÍA IMPULSADO POR EL GOBIERNO

Despenalización del aborto divide a parlamentarios de la zona

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Zona de debates

A días de la última cuenta pública del Presidente Gabriel Boric, se instaló la controversia en el Congreso tras la reciente confirmación del ingreso del proyecto de aborto legal durante esta semana, el que ha generado reacciones cruzadas, especialmente desde la oposición, quienes han manifestado su rechazo a discutirla.

Al respecto, el diputado Juan Manuel Fuenzalida (UDI), sostuvo que "está claro que el Presidente de la República va a priorizar todos los proyectos que le gustan a su barra brava. Él sabe que no tiene los votos en el Congreso para legislar sobre el aborto libre".

Y es que según Fuenzalida, "la gran mayoría está conforme con la legislación actual, que es el aborto en tres causales. Por lo tanto, creo que aquí lo único que se está haciendo es priorizar temas que, la verdad, están bastante lejos de lo que requiere la ciudadanía, en especial en materia de seguridad y en materia de reactivación económica y empleo".

En esa línea, recalcó que "creo que nuevamente el Ejecutivo está cegado y perdido respecto de lo que son las cosas importantes que se requieren en estos momentos".

Por su parte, el diputado Marco Antonio Sulantay, también de la UDI, aseguró que "el aborto es legal en Chile desde hace bastante tiempo. Creo que las tres causales, largamente debatidas en su momento, son el límite aceptable para nuestra legislación".

"Además" - agregó - "existe el uso libre y masivo de preservativos y medicamentos llamados 'del día después'. Entonces, promover el aborto libre es un acto, no solo populista, sino abiertamente criminal", puntualizó.

A juicio del parlamentario, "se sabe que el gobierno está muy complicado con su ineficiencia y su profunda corrupción, pero sería bueno que en lugar de ocupar el poco tiempo que le va quedando en impulsar ideas de nicho, el Presidente se ocupe de los temas que le importan a la gente, especialmente en seguridad, salud y reactivación económica".



Víctor Pino

DIPUTADO DEMÓCRATAS

"No estoy de acuerdo con que se utilicen los recursos del Estado y el tiempo legislativo para empujar una agenda ideológica como esta"



Juan Fuenzalida

DIPUTADO UDI

"El Presidente sabe que no tiene los votos en el Congreso para legislar. La gran mayoría está conforme con la legislación actual"



Nathalie Castillo

DIPUTADA PC

"Esperamos que los plazos que se puedan dar en torno a esta tramitación sea lo más pronto posible, sean acotados, para que sea ley"



Carolina Tello

DIPUTADA FRENTE AMPLIO

"Sabemos que este tema ha generado debate en los últimos días, pero creemos firmemente que debe abordarse en el Congreso"



Marco Sulantay

DIPUTADO UDI

"El aborto es legal en Chile desde hace bastante tiempo. Creo que las tres causales, largamente debatidas en su momento, son aceptables"

La propuesta fue anunciada el viernes pasado por la ministra de la Mujer, Antonia Orellana, quien destacó que se trata de una promesa de campaña que comenzaría a concretarse. En este contexto, parlamentarios de la región expresaron opiniones encontradas frente a la idea de legislar sobre la interrupción del embarazo.

ABRIRSE AL DIÁLOGO

Desde el oficialismo, la diputada Carolina Tello (Frente Amplio), reconoció que este tema "ha generado debate en los últimos días, pero creemos firmemente que debe abordarse en el Congreso, como corresponde en una democracia sólida. No puede haber temas tabú cuando hablamos de salud pública y de derechos sexuales y reproductivos. Es urgente que el proyecto sea conocido en su contenido y discutido con responsabilidad y altura de miras. La mitad de la población somos mujeres, y esta discusión no es ajena: impacta directamente en nuestras vidas, en

nuestra salud, en nuestra autonomía y en la forma en que el sistema de salud responde a nuestras necesidades. Lo que pedimos es simple: una discusión seria e informada", acotó.

A su vez, la diputada Nathalie Castillo (PC), destacó que como parte de la bancada comunista y exintegrante de la comisión de Mujeres de la Cámara, con bastante antelación realizó las consultas correspondientes a la presidencia de la comisión y por oficio al gobierno, sobre cuando iba a comenzar esta tramitación.

"Por lo tanto, enhorabuena que se realice este anuncio y se responda, además, a la ciudadanía organizada,

de mujeres al tema de salud pública al que este proyecto apunta. Esperamos que los plazos que se puedan dar en torno a esta tramitación sea lo más pronto posible, sean acotados, para que prontamente sea ley de la República", sostuvo.

"NO ES EL MOMENTO"

Por su parte, el diputado Víctor Pino (Demócratas), afirmó que "en este momento el país tiene otras prioridades muchísimo más urgentes. Estamos viviendo una crisis de seguridad sin precedentes, como homicidios, extorsiones y violencia en las calles. La gente tiene miedo de salir de sus casas. Yo no estoy de acuerdo con que se utilicen los recursos del Estado y el tiempo legislativo para empujar una agenda ideológica como esta, mientras hay ciudadanos que están perdiendo la vida por culpa de la inseguridad. No se trata solo de estar en contra del aborto; se trata de tener claras las prioridades. Hoy, lo que el país necesita es una agenda firme en seguridad, en justicia, en protección a las familias", aseveró.